



La difícil tarea del cuerpo diplomático

LA DIVISA DEL PODER

ADRIÁN TREJO

engranev@yahoo.com.mx // @adriantrejo



Qué difícil tarea la de los embajadores y cónsules mexicanos!

Luego de la reunión anual del cuerpo diplomático mexicano con la presidenta **Claudia Sheinbaum**, los representantes mexicanos se llevaron la encomienda de reiterar al mundo que nuestro país está en contra de las intervenciones, en referencia a lo sucedido el fin de semana en Caracas.

La tarea es complicada, sobre todo cuando los embajadores y cónsules deban explicar cómo es que el gobierno de nuestro país se indigna por la captura del dictador **Nicolás Maduro** pero no ha sido capaz de condenar la sistemática violación de los derechos elemen-

tales de los ciudadanos de Cuba, de Nicaragua y de la misma Venezuela.

Ya sabemos que en México aplica a conveniencia la máxima de “no intervenir” en los asuntos de otros países, pero bien que se hacen comentarios de condena a los presidentes de Perú o de Ecuador.

La política exterior mexicana es bipolar; lo demuestra su posición en el caso de la captura de Maduro, que es cierto que violó leyes y tratados internacionales, pero se niega a reconocer la persecución de opositores al chavismo, las torturas documentadas y el empobrecimiento al que llevó al país la dictadura.

Tampoco ha condenado la violación de los derechos humanos en Nicaragua, en donde hasta la libertad de culto ha sido criminalizada por el dictador **Daniel Ortega y su prole**.

Ni que decir de Cuba.

Ayer la Presidenta reconoció que su gobierno ha seguido enviando petróleo “a la isla y al pueblo de Cuba”, pero esas acciones de altruismo no se ven reflejados en el nivel de vida de los cubanos, que a diario padecen apagones hasta de días completos.

Los embajadores y los cónsules la tienen complicada, porque una cosa es dejar firme la posición del Gobierno mexicano en contra de las intervenciones en cualquier país (aunque tengan un barniz de justicia policiaca) y otra justificar por qué no se condena las violaciones a los derechos humanos en Cuba, Nicaragua y Venezuela.

Suerte con eso.

• • •

Intenso se puso ayer el pre debate en la Comisión Permanente sobre el tema de la reforma electoral.

La oposición quiso que el tema fuera discutido en la primera sesión del año de la Permanente, pero Morena evitó que se subiera a la tribuna.

Sin embargo, previo al arranque de la sesión, los coordinadores parlamentarios del PRI, **Manuel Añorve y Rubén Moreira**, así como presidenta de la Cámara de Diputados, la panista **Kenia López Rabadán**, se le fueron a la yugular al proyecto que busca reducir la participación de las minorías en el Congreso.

Para sintetizar, Moreira dijo que Morena no busca una reforma electoral sino “dar un golpe de Estado” que le garantice su permanencia en el poder.

López Rabadán también se manifestó en contra del proyecto que si bien no se conoce completo, si se han filtrado algunos de los puntos que presuntamente se discutirán.

Los coordinadores parlamentarios de Morena, **Adán Augusto López y Ricardo Monreal**, se reunirán el lunes próximo con la presidenta **Sheinbaum** para conocer el documento que le fue entregado a la mandataria por **Pablo Gómez**.

Aver.

• • •

Por concepto de turismo, Puebla ingresó a sus arcas nada más 21,000 millones de pesos en el 2025, lo que coloca al estado en el cuarto lugar de los estados más visitados.

La cifra es destacable pues Puebla no tiene playas, pero está impulsando un modelo de turismo que comienza a revertir la tendencia de ser solo un lugar de paso para convertirse en uno de estancia media.

Algunos deberán pedirle la receta a **Alejandro Armenta**.